

# Répétition générale réussie pour le FCTT

**FOOTBALL** Un doublé de Maxime Eschmann en amical contre Payerne offre à Tavannes/Tramelan une victoire bonne pour la confiance.

PAR ETIENNE CHAPUIS

A six jours de recevoir Liestal en ouverture de championnat – vendredi prochain à 20h30 –, le FC Tavannes/Tramelan a conclu sa campagne de préparation sur une note positive. Au terme d'une rencontre émaillée d'un nombre élevé d'imprécisions en tous genres, il a battu le Stade Payerne, huitième du groupe 2 de 2e ligue inter la saison dernière, 2-1, de façon logique et méritée. Un succès dont il convient toutefois de relativiser la portée, l'entraîneur des Vaudois, Pierre-Alain Schenevey, s'étant présenté à Tramelan avec une formation très incomplète. Un succès, aussi, qui aurait pu se transformer en match nul à la 88e minute si une frappe aussi lointaine que puissante du capitaine adverse, Adrien Zbinden, ne s'était pas fracassée sur le poteau.



«Nous sommes dans les temps», estime Steve Langel, le coach du FCTT. ARCHIVES STÉPHANE GERBER

## Eschmann fait des siennes

Il y a deux façons d'appréhender cette partie. Les adeptes de la théorie du verre à moitié vide parleront de la pauvreté de son contenu technique. Et évoqueront le rendement offensif peu emballant du FCTT. En chef d'état-major soucieux du moral et de l'éthique de travail de ses troupes, le coach Steve Langel préfère voir le verre à moitié plein. «Il est toujours bon pour la confiance de remporter la répétition générale avant le début d'une saison, encore plus quand cela se fait au détriment d'un adversaire de même niveau», dit-il. «J'ai l'impression que nous sommes dans les temps.» L'équipe tavanno-tramelote a enfin pu évoluer au complet, ou presque, samedi. Il lui man-

quait seulement son nouvel attaquant Cyril Brunner, laissé au repos parce que ressentant une légère pointe derrière une cuisse. Mais elle a dû très vite renoncer aux services de son défenseur central Yannick Langel, sorti dès la 23e minute pour des douleurs à un genou. «Nous ne nous sommes pas désunis après avoir concédé l'ouverture du score (ré: suite à une faute de placement, sur un long centre, du défenseur Téó Assunção), j'ai apprécié cette attitude. Bon, il est vrai que notre jeu a parfois manqué d'influx, mais la chaleur a joué son rôle», estime Steve Langel. «Vendredi contre Liestal, avec la fraîcheur nocturne, couplée à l'importance de l'enjeu, l'in-

intensité viendra d'elle-même...» Les deux buts du FCTT ont été marqués par Maxime Eschmann. Toujours aussi imprévisible, le jeune attaquant taignon au style de jeu si instinctif et la plupart du temps si attachant a encore fait des siennes samedi, dans le bon sens du terme. Malin, il a

d'abord glissé le ballon dans un trou de souris pour tromper une première fois le gardien Angelo Meneses. Puis, opportuniste, il n'a eu qu'à conclure une parfaite manœuvre d'approche de Dane Imbriano, lequel venait de s'interposer avec à-propos sur une tentative de relance payernoise.

### TAVANNES/TRAMELAN - STADE PAYERNE 2-1 (1-1)

Allianz Suisse Stadium, Tramelan: 150 spectateurs.

Arbitre: Label-Lupel.

Buts: 16e Mballa 0-1. 21e Eschmann 1-1. 58e Eschmann 2-1.

Tavannes/Tramelan: Zaugg; Dubois, Yannick Langel (23e Cunha), Assunção; Wayan Ducommun (61e Girardi); Steven Habegger, Donovan Ducommun, Gaëtan Habegger, Imbriano (70e Gerber); Teissier (61e Bigirimana), Eschmann (70e Cordova).

Stade Payerne: Meneses; Blanc, Ossok, Bueche, Dimonekene; Collaud, Renevey; Dalipi, Zbinden, Python; Mballa. Ont également joué: Hor-Afemenusui et Flavio.

Notes: le FCTT sans Brunner, Strahm (blessés), Houmard (vacances), Devoille (raisons privées) ni Vuilleumier (avec la 2e équipe). Le Stade Payerne sans neuf joueurs (absents ou blessés), parmi lesquels les ex-Biennois Sylvain Mora et Abdallah Manai. Avertissements à Dalipi (17e, réclimations), Collaud (59e, jeu dur) et Assunção (68e, jeu dur). Tir sur le poteau de Zbinden (88e). Coups de coin: 2-1 (2-0).

# Le ciel continue de s'assombrir à Chalière

## FOOTBALL

Nouvelle défaite en match amical des Prévôtois, qui comptent de plus en plus d'absents.

Le FC Moutier a manqué sa répétition générale samedi en début de soirée. Battus de deux longueurs par une formation de Neuchâtel Xamax M21 particulièrement juvénile – la quasi-totalité de l'effectif présent affichait entre 17 et 19 ans –, les joueurs prévôtois ont ainsi concédé un cinquième revers en sept matches de préparation (un nul et une seule victoire, à Porrentruy).

Exception faite de quelques brefs épisodes, ils ne sont jamais parvenus à prendre véritablement le jeu à leur compte. Occupants du groupe 2 de 2e ligue inter, les Neuchâtelois ont saisi leur première occasion pour prendre les devants après le quart d'heure de jeu, sur une reprise de Cattin consécutive à un centre venu de la gauche, avant de doubler la marque par Alili après l'heure de jeu, sur penalty.

De son côté, le FC Moutier ne s'est ménagé que peu d'opportunités franches. Noël Allemann en a galvaudé deux dans la même minute (26e). L'attaquant débarqué de Soleure a d'abord vu sa reprise, trop centrée, être arrêtée par le portier adverse, puis son coup franc être sauvé par un défenseur xamaxien sur la ligne de but.

Au retour des vestiaires, le jeune Français Léo Obéron, promu capitaine d'une équipe en manque de repères et d'automatismes, a manqué l'égalisation, son penalty ayant été détourné par le gardien neuchâtelois Blaich (52e).

L'attaque de Frédéric Burger est ainsi demeurée quasi muette lors de cinq de ses six dernières parties de mise en jambes (un seul but). «Au fil des semaines, j'ai néanmoins senti du progrès dans le jeu», tient à rassurer le coach. «Avec 14 nouveaux joueurs, il faut encore que la mayonnaise prenne. Pas mal d'entre eux viennent de ligues inférieures, c'est un nouveau rythme auquel ils doivent s'habituer.»

## Quatre absents de plus

Inquiet, le nouvel entraîneur de Chalière? «Jusqu'à vendredi, je ne l'étais pas!», répond Frédéric Burger. C'est que, ce jour-là, quatre joueurs sont venus garnir la liste des absents: Luc Burkhalter et Norman Sanasi (victimes tous deux d'un accident de travail), Dawit Meier (touché à l'entraînement) et Hichem Zouai (testé positif au Covid). Soit autant de possibles forfaits pour la reprise du championnat de 2e ligue inter et la venue des Bâlois de Binningen, dimanche prochain à Chalière (15h). Sans oublier que Daniel Gonçalves sera pour sa part suspendu pour cette rentrée des classes... **JULIEN BOEGLI**

### MOUTIER - NE XAMAX II 0-2 (0-1)

Chalière: 110 spectateurs.

Arbitre: Hamrouni.

Buts: 17e Cattin 0-1. 65e Alili (penalty) 0-2.

Moutier: Lissau; Ajrulai, Pedro, Cizo; Loundou, Obéron, Chételat, Bastian; Diakite (66e Ndong), Allemann, Costa Santos (68e Gonçalves).

Neuchâtel Xamax II: Marques (46e Blaich); Avdyli (46e Marques de Paiva), Estermann, Diouf, Manzambi (46e Traglia), Arm (68e Asani), De Morais, Carrizo; Krasniqi; Alili, Cattin.

Notes: Moutier sans Zouai (positif au Covid), Burkhalter, Meier, Todorovic, Sanasi (blessés), Hrnjic, Nzomwita ni Rais (annoncés absents). Neuchâtel Xamax II sans Hallilaj, Hummel, Kabuya, Owoundi, Rexhepi, Romano ni Roth (annoncés absents). Obéron manque la transformation d'un penalty (52e). Avertissement à Loundou (33e, jeu dur). Coups de coin: 8-7 (7-3).

# «Der Bomber der Nation»

**FOOTBALL** L'ancien buteur allemand Gerd Müller s'est éteint.

Buteur légendaire, Gerd Müller, décédé hier à 75 ans, est devenu «Der Bomber der Nation» en propulsant le Bayern Munich et l'Allemagne au sommet du football dans les années 70, avant de connaître un déclin tragique. «Je suis convaincu que les gens parleront encore de lui dans 100 ans», avait lancé en novembre 2020 son grand ami Franz Beckenbauer, avec qui il a été champion du monde en 1974 et trois fois champion d'Europe des clubs de 1974 à 1976. Le «Kaiser Franz», que les Allemands tiennent pour le plus grand joueur de leur histoire, faisait même preuve d'humilité face au talent de son ex-coéquipier:

«A mes yeux, il est le joueur le plus important de l'histoire du Bayern», disait-il. «C'est grâce à ses buts que le club a accédé au niveau international où il évolue encore.»

## «Le meilleur avant-centre»

Le monde du football n'avait pas attendu sa mort pour se prosterner devant ce joueur de taille moyenne (1m76), trapu et incroyablement vif, qui a aussi remporté l'Euro en 1972. Pour Karl-Heinz Rummenigge, un de ses successeurs au palmarès du Ballon d'or et actuel patron du Bayern, «Gerd Müller est le meilleur avant-centre de tous les temps.»

Pour son 75e anniversaire (le 3 novembre 2020), son épouse avait donné une émouvante interview, décrivant avec pudeur la «lente glissade vers l'au-delà» de son époux, victime de la maladie d'Alzheimer.

Müller a marqué plus de 700 buts, mais quelques-uns l'ont fait entrer dans l'histoire. Un doublé en finale de l'Euro 1972 contre l'URSS (3-0) et, surtout, ce tir en pivot dans la surface deux ans plus tard, en finale du Mondial 1974, sur sa pelouse fétiche de Munich: le 2-1 du triomphe allemand contre les favoris néerlandais de Johan Cruyff. Ce but, «le plus important» de toute sa carrière,

disait-il, a aussi été le 68e et dernier inscrit en 62 sélections et le 14e en autant de matches de phases finales de Coupe du monde (1970, 1974).

## Dépression dès sa retraite

En Bundesliga, son total de 365 réussites en 427 rencontres semble de nos jours impossible à atteindre. Son suivant immédiat, Robert Lewandowski, en est à 278. Mais, en marquant à 41 reprises en 2020/21, le Polonais a battu un autre record de Müller, celui 40 buts en une saison (en 1972).

Au sortir du Mondial 1974, le «Bombardier de la nation» avait décidé à 28 ans seulement de mettre un terme à sa carrière internationale, estimant qu'un titre de champion du monde lui offrait la plus belle des sorties. Mais il a ensuite continué de faire le bonheur du Bayern Munich jusqu'en 1979.



Gerd Müller a marqué plus de 700 buts dans sa carrière, dont 68 en 62 sélections sous le maillot de l'Allemagne. KEYSTONE

Après une dernière aventure aux Etats-Unis (1979-1981), où il a joué pour Fort Lauderdale, Müller a sombré dans l'alcool et la dépression sitôt prise sa re-

traite sportive. Il avait été sauvé par son ami et ex-coéquipier Uli Hoernes, qui lui avait proposé de revenir au Bayern pour entraîner l'équipe réserve. **ATS**